



Die Kindergrundsicherung kommt!

Mehr Chancen für Kinder!

Im Koalitionsvertrag ist der Auftrag zur Einführung einer Kindergrundsicherung verankert. Darin heißt es:

„Jedes Kind soll die gleichen Chancen haben. Diese Chancengleichheit ist aber noch lange nicht Realität. Wir wollen mehr Kinder aus der Armut holen, werden mit der Kindergrundsicherung bessere Chancen für Kinder und Jugendliche schaffen und konzentrieren uns auf die, die die meiste Unterstützung brauchen.“

Der wichtigste Grund, warum ich vor vielen Jahren in die SPD eingetreten bin, ist der Grundsatz der SPD immer alle Gesellschaftsschichten und ihre Bürger im Blick zu haben. Die sozialen Bedingungen, der gleichberechtigte Zugang zu Bildung und Kultur für alle Menschen, ganz besonders für Kinder und die Unterstützung für Menschen die Hilfe brauchen, waren für mich immer ein Kriterium für die Bewertung einer Partei und ich bin froh, dass die Kindergrundsicherung nun doch kommt. In Deutschland gibt es fast drei Millionen Kinder, die arm oder von Armut bedroht sind. Kinderarmut sollte in

einem so reichen Land wie Deutschland keinen Platz haben. Für mich ist das ein Herzensanliegen. Die SPD wird dafür sorgen, dass alle Kinder und Jugendlichen unabhängig von ihrer Herkunft die gleichen Chancen haben, das Bestmögliche aus ihrem Leben zu machen. Für die SPD gilt: Der Alltag unserer Kinder muss frei sein von den finanziellen Sorgen der Elternhäuser. Kein Kind darf vom Fußballspielen abgehalten werden, weil seine Eltern keine Fußballschuhe bezahlen können.

Die Politik der SPD im Überblick:

Kindergeld und Kinderzuschlag

Kindergeld und Kinderzuschlag haben wir bereits massiv erhöht. Jetzt führen wir die Kindergrundsicherung ein, die diese Hilfen bündelt.

Grundsicherung

Viele Familien nehmen diese Hilfen nicht in Anspruch, weil die Verfahren zu kompliziert sind. Mit einem Antrag kann in Zukunft die Grundsicherung beantragt werden.

einkommensabhängig und gerecht

Wir berechnen das Existenzminimum neu und sorgen so dafür, dass der Bedarf an die heutige Lebenswirklichkeit einkommensabhängig und gerecht angepasst wird.

Mindestlohn

Wir haben den Mindestlohn erhöht und deshalb werden wir durch ein Tarifstärkungsgesetz wieder mehr Beschäftigte in gute Tariflöhne bringen.

Wie geht es weiter:

Nach dem vorgeschriebenen Gesetzgebungsverfahren soll das Gesetz Anfang 2025 in Kraft treten!

Text: SPD Parteivorstand zur Kindergrundsicherung

Isolde Künstler

SPD
Iffeldorf

dielupe

Informationen der SPD Iffeldorf 02/2023

*Beide Stimmen
für die SPD*



**Landtags- und
Bezirkstagswahl
2023**

*Wahlempfehlung
der SPD Iffeldorf:*

Florian von Brunn

Spitzenkandidat
(großes Bild)

Christiane Feichtmeier

Landtagskandidatin
(Bild links außen, oben)

Selina Rieger

Bezirkstagskandidatin
(Bild links außen, unten)



Das Zukunftsprogramm der Bayern-SPD



Eine Taube wäre übertrieben, aber ...

... lassen Sie uns beginnen mit allem was möglich ist:

Am 8. Oktober 2023 wählen über neun Millionen Menschen in unserem Land einen neuen Landtag. Sie entscheiden mit Ihrer Stimme, wer in der Regierung die Zukunft unseres Freistaates gestalten soll.



Florian von Brunn

gute Arbeit mit fairen Löhnen

Um Bayern zukunftsfähig zu machen, braucht es **gute Arbeit mit fairen Löhnen** und einem bayerischen Tarifreuegesetz, das nicht nur mehr Geld in die Tasche, sondern auch bessere Arbeitsbedingungen bringt.

Neustart in der Energiepolitik

Ebenso braucht Bayern einen **Neustart in der Energiepolitik**. Wir werden die Windkraftblockade 10H abschaffen und den Turbo beim Ausbau von Windkraft, Sonnenkraft, Geothermie, Stromleitungen, Energiespeichern und Wasserstoff-Infrastruktur zünden.

Bau bezahlbarer Wohnungen

Für den **Bau bezahlbarer Wohnungen** sollen staatliche Flächen an Städte, Gemeinden sowie bayerische Wohnungsgenossenschaften vergeben werden, damit pro Jahr 80.000 bezahlbare Wohnungen entstehen, davon 15.000 öffentliche Wohnungen. (Von den von Söder versprochenen 10.000 Wohnungen sind bis jetzt ganze 687 fertiggestellt!)

gute Krankenhäuser und Pflege

Außerdem wollen wir für **gute Krankenhäuser und die Pflege** die Förderung des Freistaats auf rund eine Milliarde Euro für die Krankenhäuser aufstocken und die Pflegeheime ordentlich finanzieren – ebenso Kindermedizin und Geburtshilfe nach dem medizinischen Bedarf.

mehr Fachkräfte

Für **mehr Fachkräfte** in Schulen und Kitas, im Handwerk oder auf dem Bau setzen wir uns für die kostenlose Meisterausbildung, Anreize für Weiterbildung, Betreuungsangebote für Kinder und qualifizierte Zuwanderung ein.

Für uns ist klar. Wir wollen das Beste für unser Bayern – aus Tradition und für die Zukunft. Bayerische Sozialdemokrat*innen regieren schon heute in fast 200 Städten und Gemeinden in unserem Freistaat. Sie bringen die Energiewende voran. Sie sorgen vor Ort für gute Wirtschafts- und Arbeitsbedingungen. Sie kämpfen für gute Krankenhäuser. Sie setzen sich ein für bezahlbaren Wohnraum und gute Schulen. Genau das wollen wir in der Landesregierung für den gesamten Freistaat erreichen.

Mit deiner Stimme für **Florian von Brunn und die Bayern-SPD**.

how to vote!

Unsere Wahlempfehlungen für Sie!



Für die Erststimme der Landtagswahl



Unsere Wahlempfehlung für die Erststimme der Bezirkswahl



Unsere Wahlempfehlung für die Zweitstimme der Landtagswahl. Nachdem man nur **EINEN** Kandidaten ankreuzen kann, empfehlen wir Kandidaten aus unserer Region.



Unsere Wahlempfehlung für die Zweitstimme der Bezirkswahl, bei der man ebenfalls nur **EINEN** Kandidaten ankreuzen kann.



Besuch der Kandidatinnen

Ausschließlich bei den bevorstehenden Wahlen zum Landtag und Bezirkstag gehören die Gemeinden Bernried, Seeshaupt und Iffeldorf zum Stimmkreis Starnberg.

Um sich ein Bild von unserer kleinen, aber feinen Osterseengemeinde zu machen, durften wir am 6. September die Kandidatinnen für den Landtag, Christiane Feichtmeier (rechts) und für den Bezirkstag, Selina Rieger (links), empfangen. Im Rathaus konnten wir örtliche Probleme offen und freundschaftlich diskutieren. Bei einem gemeinsamen Spaziergang bei strahlender Sonne hat sich

unser Dorf mit der wunderbaren Aussicht auf unsere Osterseen und die Berge von seiner schönsten Seite gezeigt. Ich freue mich, dass sich zwei junge, sympathische und sehr engagierte Frauen zur Wahl stellen.

Geben wir ihnen eine echte Chance.

Hans Lang für die SPD